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【本报讯】据来自中国
驻 东 盟 使 团 消 息 ：2023 年
4 月 24 日 ，侯 艳 琪 大 使 在
访问泰国期间，拜会了泰
国副总理兼外长敦，就中

国东盟关系、东亚地区形
势等交换看法。

侯 大 使 表 示 ，习 近 平
主席去年成功访问泰国，
两 国 领 导 人 就 构 建 更 为

稳 定 、更 加 繁 荣 、更 可 持
续 的 中 泰 命 运 共 同 体 达
成 重 要 共 识 。 在 领 导 人
的 引 领 和 各 方 共 同 努 力
下，中国东盟全面战略伙
伴关系也取得重要进展，
在 东 盟 与 对 话 伙 伴 中 最
具 活 力 、最 实 质 、最 富 成
果 。 中 方 愿 与 包 括 泰 方
在内的东盟国家一道，落
实好领导人重要共识，共
同 持 续 推 进“ 五 大 家 园 ”
建设，构建更为紧密的中
国东盟命运共同体。

敦积极评价泰中关系
和东盟中国关系，赞赏习
近平主席提出全球发展倡
议、全球安全倡议和全球
文明倡议，表示中方就发
展、安全、文明领域向全人
类提出中国方案，并以实
际行动践行上述倡议，彰
显了中国负责任大国的胸
怀，为促进世界和平与发
展事业作出重要贡献。泰
方 愿 与 中 方 加 强 沟 通 协
调，深化东盟中国关系和
东亚合作，共同维护国际
地区和平稳定，促进经济

复苏与发展。
侯大使同外长敦还就

共同关心的国际地区热点
问题及东亚地区形势等交
换了看法。

侯艳琪大使会见老挝
外交部东盟事务高官

【又讯】2023 年 4 月 25
日，侯艳琪大使在万象会
见老挝外交部副部长、东
盟事务高官通潘，就中国
东盟关系、东亚合作及国
际地区问题交换了意见。

侯 大 使 表 示 ，中 国 东
盟自 1991 年建立对话伙伴
关系以来，取得了跨越式
发展，建立了全面战略伙
伴关系。中国始终视东盟
为周边外交优先方向，支
持东盟共同体建设和东盟
中心地位，愿同老方在内
的东盟国家一道，加强经
贸 、互 联 互 通 、可 持 续 发
展、农业、人文等各领域务
实合作，持续推进“五大家
园”建设，深化全面战略伙
伴关系。中方将积极支持
老方明年担任东盟轮值主
席国，愿与老方密切合作，

推动东亚合作聚焦发展合
作，落实好全球发展倡议、
全球安全倡议和全球文明
倡议，共同维护地区和平
稳定和发展繁荣。

通潘表示，老挝高
度重视对华关系，赞赏习
近平主席提出三大倡议，
高度评价中方在维护地区
与国际和平稳定繁荣中所

起积极作用。老方欢迎和
支持中方对今年中国东盟
合 作 所 提 有 关 倡 议 和 设
想，感谢中方支持老明年
担任东盟轮值主席，愿与
中方共同努力，推动东盟
中国关系和东亚合作不断
取得新进展。

双方还就其他国际地
区问题交换了意见。

【本报讯】近 几 年 来 ，
随着中国-东盟经贸关系
日趋经贸，在公共卫生科
技 上 的 合 作 也 是 迫 不 及
待 。 4 月 25 日 ，印 尼 驻 华
大 使 周 浩 黎（H.E. Djauhari
Oratmangun）出 席 了 在 北
京 大 学“ 中 国 - 东 盟 公 共
卫生科技合作中心”的成
立 大 会 。 以 下 为 致 辞 内
容：

尊敬的清华大学校长
龚旗煌、中国科学技术部
副部长张广军，各位尊敬
的 嘉 宾 们 ，女 士 们 、先 生
们，下午好！

首先请允许我对此次
大 会 组 委 会 的 邀 请 表 示

最诚挚的感谢，也对今日
能 出 席“ 中 国 - 东 盟 公 共
卫生科技合作中心”成立
大 会 表 示 非 常 的 荣 幸 。
这个中心成立的重要性，
当 然 首 先 要 先 从 近 几 年
来 东 盟 和 中 国 合 作 进 程
及 中 印 尼 在 健 康 合 作 领
域上进行分享和探讨。

自中国与东盟建立对
话 关 系 30 年 以 来 ，并 在
2021 年 正 式 宣 布 全 面 战
略伙伴关系，双方尤其在
自 由 贸 易 合 作 的 势 头 日
趋强劲，中国不仅是东盟
最初的对话合作伙伴，也
在 2009 年 成 为 最 大 的 贸
易 伙 伴 ：2022 年 双 方 交 易
额 达 到 9750 亿 美 元 ，比
2021 年 增 长 了 15% ；尤 其
与 印 尼 交 易 额 在 去 年 达
到 了 500 亿 美 元 ，比 2021
年 增 长 了 20% 。 此 外 ，中
国 已 成 为 东 盟 最 大 的 外
商 投 资 国 之 一 也 可 清 晰
地 从 各 个 数 字 中 表 明 ：
2021 年 中 国 在 东 盟 地 区
投 资 额 为 140 亿 美 元 ，比
2020 年 增 长 了 96% ；在
2022 年 包 括 香 港 地 区 ，中
国 已 是 印 尼 最 大 的 投 资
国，达 137 亿美元。

从这些庞大的投资贸

易数额来看，尤其在去年
第 25 届“ 东 盟 — 中 国 峰
会 ”上 双 方 已 同 意 在 东
盟- 中国自由贸易区对各
项协议进行“升级”，也意
味着对更多企业商人及当
今全球复杂局面带来更多
的益处。刚刚前几周，印
尼海事和投资统筹部长卢
虎特已与包括在座的龚旗
煌校长及张广军副部长等
中国高层官员们在健康领
域中进行探讨，双方同意
在以下项目中达成合作协
议：疫苗和基因组的研究
发展、医药成分活性、建立

“姐妹医院”及在印尼成立
草药中心。在此，我可以
乐观地预测到，今后双方
政府及企业之间，尤其在
健康领域的合作中也将更
为紧密长久。2020 年疫情
爆发以来，中国是世界上
第一批援助东盟的国家，
并在第一时间给予必要的
支持。当印尼处在疫情期
间，我们也清楚地意识到
本国健康体系尚未处在健
全状态，因此作为今年东
盟主席国，我们将主题定
为“东盟事务：全球经济增
长的中心”的同时，也将公
共 健 康 事 务 放 在 优 先 地

位。
中 国 - 东 盟 公 共 卫 生

科 技 合 作 中 心 在 北 京 成
立，同时又受到多家东盟
和中国各大高校和研究院
的支持，未来东南亚和中
国携手共同加强健康领域
的合作可期可待，也将对
东南亚健康领域做出巨大
的贡献；同时，我也对北京
大学促成合作中心的成立
表示祝贺，也期待未来中
印尼在其它方面有着更多
的合作。
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央视新闻客户端讯 4
月 26 日凌晨，中车四方股
份公司制造的我国出口印
尼 雅 万 高 铁 第 11 列 高 速
动车组在青岛港顺利装船
启 运 ，通 过 海 运 发 往 印
尼。这是雅万高铁项目最
后一批发运列车，标志着
我国出口国外高铁列车第
一单全部完成发运。

雅 万 高 铁 是“ 一 带 一
路”建设和中印尼两国务

实合作的标志性项目，也
是中国高铁首次全系统、
全要素、全产业链在海外
建设项目，全线采用中国
标 准 、中 国 技 术 、中 国 装
备。雅万高铁列车由国铁
集团所属中国铁路国际有
限公司牵头，中国中车旗
下 四 方 股 份 公 司 设 计 制
造，是我国首次出口国外
的高铁列车。

列车采用中国标准为

雅万高铁量身定制，最高
运营时速 350 公里，4 动 4
拖 8 辆 编 组 ，依 托 复 兴 号
中国标准动车组先进成熟
技术，适应印尼当地运行
环境和线路条件，融合印
尼本土文化，进行适应性
改进，具有技术先进、安全
智能、环境适应力强、本土
特色鲜明等特点，满足雅
万高铁运营需求。

雅 万 高 铁 项 目 的 列

车，包括 11 列高速动车组
和 1 列 综 合 检 测 列 车 ，分
别用于承担载客运营和综
合检测任务。自 2022 年 8
月 开 始 陆 续 分 批 发 往 印
尼 ，此 次 发 运 的 3 列 高 速
动车组为最后一批。经过
四批次发运，雅万高铁高
速动车组和综合检测列车
全部完成发运。此次发运
的最后一批列车，预计将
经过半个月的海上运输，

于 5 月中旬抵达印尼雅加
达丹戎不碌港，后续通过
公路运输运往万隆德卡鲁
尔动车段。

据 介 绍 ，此 前 已 经 抵
达印尼的雅万高铁列车，
目前正在当地开展现场调
试试验，为后续雅万高铁
开通运营做准备。

雅万高铁连接印尼首
都 雅 加 达 和 旅 游 名 城 万
隆 ，全 长 142 公 里 ，最 高

设 计 时 速 350 公 里 ，建 成
后 将 成 为 印 尼 和 东 南 亚
的 首 条 高 速 铁 路 。 雅 万
高铁通车后，将为雅加达
和 万 隆 之 间 提 供 全 新 的
高速交通方式，使两地间
的 出 行 时 间 由 现 在 的 3
个 多 小 时 缩 短 至 40 分
钟，将极大便利当地民众
出行，有力促进印尼经济
社会发展。
（总台央视记者 郑连凯）

中国出口印尼雅万高铁列车全部完成发运


